

# Le renouvellement de l'intelligence



Joël Casimir TAGNE

# Le renouvellement de l'intelligence

(Galates 6 : 1-5).

*Cette brochure est un message d'exhortation et d'édification. Comme la parole de YHWH<sup>1</sup> (DIEU) nous le rappelle dans l'épître de Paul au Colossiens chapitre 3 verset 16 qui dit : « **Que la parole du Mashiah habite abondamment en vous en toute sagesse ! Vous instruisant et vous avertissant les uns les autres par des psaumes, par des hymnes et des cantiques spirituels, chantant dans votre cœur au Seigneur avec action de grâce** ». Shalom à tous et soyez bénis abondamment par ce message au Nom de **Yéhoshoua Ha Mashiah (Jésus-Christ)** notre Seigneur ! AMEN.*

\*\*\*\*\*

Un jour le Seigneur Jésus-Christ parlait à mon cœur en ces mots : « *Je travaille avec mes enfants à partir de l'intelligence qu'ils ont. Plus vous acquerez de l'intelligence alors plus vous serez efficaces pour mon œuvre et pour la société. Mes enfants doivent sortir de la paresse, du sommeil et travailler dans le professionnalisme car je suis le Dieu de l'Excellence. Vous devrez être des modèles en toutes choses dans ce monde, c'est aux païens de désirer à être comme vous et non l'inverse. Votre vie doit impacter ce monde.* » Après ces paroles, Le Seigneur me montra des passages bibliques pour soutenir cette parole, m'enseigna, et me demanda de partager cet enseignement à travers ce livre que j'ai écrit.

Bien-aimés, le constat alarmant que je fais est que dans la chrétienté actuelle, il y'a **trop de médiocrité, de négligence dans la gestion de l'œuvre de Dieu**. Et il y'a trop d'excuses qu'on se donne pour justifier cela : « chacun à sa grâce », « je ne connais pas faire telle chose, ce n'est pas mon travail », « le Seigneur pourvoira », « Le Seigneur fera grâce », « Laissons-nous conduire par l'Esprit de Dieu », « le Seigneur ne regarde pas la forme, le physique mais regarde au cœur ». Nous ne voulons pas fournir plus d'efforts pour son œuvre et pourtant le Seigneur Elohîm (Dieu) a mis à notre disposition beaucoup de choses et de moyens pour améliorer ce que nous faisons.

---

<sup>1</sup> **YHWH ou YHVH** : Traduit par l'Eternel dans la majorité des versions de bible française, ce tétragramme est le Nom de Dieu révélé à Moïse dans le livre d'Exode. Avec le temps le tétragramme a donné *YaHWeH* ou *YaHVeH*.

Le seigneur est l'Elohim (Dieu) des détails je vous invite à regarder les instructions données à Moïse lors de la conception de la tente d'assignation (Exode 25; 26 ; 27), de plus je vous propose ces quelques versets pour nous montrer à quel point il est important pour Dieu de travailler avec rigueur en cherchant à s'améliorer :

« *Celui qui agit d'une paume paresseuse s'appauvrit, mais la main des diligents enrichit.* »  
**(Proverbes 10 : 4, BYM<sup>2</sup>).**

« *La main des diligents gouvernera, mais la main paresseuse sera tributaire. Le paresseux ne rôtit pas son gibier, mais les richesses précieuses de l'être humain sont au diligent.* »  
**(Proverbes 12 : 24 et 27, BYM).**

« *L'âme du paresseux a des désirs qu'il ne peut satisfaire, mais l'âme des diligents sera engraisée.* » **(Proverbes 13 : 4, BYM).**

« *Les projets d'un homme diligent produisent l'abondance, mais tout homme qui se presse tombe dans la pauvreté.* » **(Proverbes 21 : 5, BYM).**

Une personne diligente est personne qui est prompt dans l'exécution d'une chose. Qui est soigneuse dans ce qu'elle a à faire.

Voici un commandement que Jésus-Christ a donné à ses disciples : « *Vous serez donc parfaits, comme votre Père qui est dans les cieux est parfait.* » **(Matthieu 5 : 48, BYM).** La volonté d'Elohîm est que nous soyons parfaits, et ceci en toutes choses car il est le **Dieu de perfection**. Lorsque nous avons reçu le Seigneur Jésus dans nos vies, il a fait de nous ses disciples, et il nous appelle maintenant à la perfection. Certes il nous rend parfait<sup>3</sup> en esprit selon les saintes écritures, mais il nous demande de continuer à rechercher la perfection.

Le mot « parfait » dans ce passage vient du grec « teleios » qui signifie : « *amené à ses fins ; à qui rien ne manque pour être complet ; parfaire, ce qui est parfait* ». Chers fils et filles du Dieu Très Haut, perfectionnons ce que nous faisons dans ce monde à grâce au Saint-Esprit, ne faisons plus les choses à moitié mais faisons-les en entier. Cherchons tous les moyens dont nous disposons pour que nous reflétions l'image de notre Père céleste, car il fait toutes choses bonnes<sup>4</sup>.

---

<sup>2</sup> **BYM** : Bible de Yéhoshoua-Mashiah (version de la bible).

<sup>3</sup> **Parfait ou saint** : Lire 2 Corinthiens 5 : 17 ; Philippiens 3 : 15 ; Hébreux 10 :14.

<sup>4</sup> **Bonnes** : Lire Ecclésiaste 3 : 11.

« *Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le **renouvellement de l'intelligence**, afin que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait.* » (**Romains 12 : 2, Louis Segond**). La parole d'Elohîm nous interpelle en tant que chrétien dans ce passage à ne pas nous conformer à ce siècle présent par rapport aux mauvaises habitudes qui pullulent çà et là mais à être transformés par le renouvellement de notre intelligence.

Dans un premier sens, l'expression « **renouvellement de l'intelligence** » fait référence dans ce passage à la connaissance de Christ. Car avant que nous ne rencontrions Christ, notre intelligence était obscurcie<sup>5</sup> à cause du péché qui régnait en nous, nous empêchant ainsi d'avoir accès à la connaissance correcte et précise de Christ pour le Salut de nos âmes. Autrement dit, nous devons renouveler notre intelligence afin de mettre la parole du Seigneur en pratique, ceci en abandonnant les œuvres de la chair pour marcher selon l'Esprit (**Galates 5 : 16-22**).

Le deuxième sens de l'expression « **renouvellement de l'intelligence** » n'est juste qu'une continuité du 1<sup>er</sup> sens. Or beaucoup d'entre nous ignorons cet aspect. Le Seigneur nous appelle à abandonner les mauvaises attitudes et habitudes qu'on avait sans connaissance de Christ pour adopter son caractère. Oui bien-aimés notre Elohîm a un caractère, il y'a un aspect de son caractère dont nous n'aimons pas trop parler c'est cet aspect que je veux vous présenter à travers ce livre. Notre Dieu est **un Dieu d'ordre, il est discipliné, il fait toutes choses bonnes, il amène à la perfection toutes choses qu'il a commencées (1 Corinthiens 14 : 33 ; Genèse 1 : 31 ; Philippiens 1 : 6 et 1 Corinthiens 9 : 27)**. Nous avons été créés à son image donc nous sommes appelés à lui ressembler en toutes choses.

Yahweh me faisait comprendre que c'est certains de nos manquements et mauvaises habitudes qui empêchent beaucoup de païens d'être touchés, nous limitons l'action du Saint-Esprit dans notre vie par nos actions. Soyons productifs ! Certains païens qui nous observent n'ont pas d'envie ni et ne voyent pas d'intérêt à venir au Seigneur, car nous n'arrivons pas à présenter la plus-value que le Seigneur apporte dans nos propres vies car ils voient au travers de notre vie un Dieu médiocre, qu'ils se disent si tel est le cas pourquoi quitter ma position et aller dans la bassesse ?

---

<sup>5</sup> **Obscurcie** : Lire Ephésiens 4 : 17-18 ; Colossiens 3 : 9-10.

Pour ceux qui disent : « je ne connais pas faire telle chose, ce n'est pas mon travail », la bible déclare : « *Tout ce que ta main trouve à faire, fais-le selon ton pouvoir, car dans le shéol où tu vas, il n'y a ni œuvre, ni pensée, ni connaissance, ni sagesse.* » (**Ecclésiaste 9 : 10, BYM**). Alors mettons-nous au travail, le Seigneur veut bénir l'œuvre de nos mains. Maintenant tout ce qu'il nous reste à faire c'est « oser », c'est-à-dire prendre des risques en s'appuyant sur le Seigneur et il nous accompagnera. Ne regardons pas à nos défauts et difficultés actuels, mais regardons à l'Eternel qui est puissant pour nous rendre capables d'apprendre de nouvelles choses. Souvenons-nous de la parabole des talents<sup>6</sup> dans livre de Matthieu chapitre 25 aux versets 14 à 30. Le Seigneur Yéhoshoua va appeler tous ses serviteurs sans exception et il va leur remettre à chacun d'eux des talents, à chacun selon leurs capacités. Tous les serviteurs qui ont fait bon usage des talents que leur maître leur avait donnés ont vu en retour leurs talents s'augmenter au double, et celui qui n'a pas fait un bon usage du talent reçu l'a finalement perdu. Si nous mettons les diverses grâces que le Seigneur nous a données pour son œuvre, le Seigneur les augmentera. Notre Elohim veut que nous utilisions nos talents pour son royaume, il désire augmenter nos talents afin que nous puissions faire de grandes choses.

Je partagerais avec vous un témoignage sur un aspect de ma vie que le Seigneur m'a fait remarquer. En fait, le Seigneur me montrait comment dans ma vie depuis mon enfance jusqu'à présent, il y a beaucoup de choses qui m'ont échappées mais pourtant étaient utiles à ma croissance. Et aujourd'hui je subis les conséquences de cette négligence, je regrette de n'avoir pas été attentif, intéressé et de n'avoir pas participé à ces choses. Par la grâce d'Elohîm, j'ai commencé à apprendre certaines de ces choses et il y'a d'autres pour lesquelles je m'organise dans le but de pouvoir les apprendre. Bien-aimées, lorsque nous manquons les moments favorables dans nos vies pour apprendre certaines choses, cela nous coûte beaucoup en temps, énergie ou argent pour pouvoir les apprendre à nouveau. Combien de choses avons-nous eu la possibilité d'apprendre et avons laissé sous prétexte « ça va nous servir à quoi ? » Aujourd'hui nous voyons et subissons les conséquences de nos choix en disant « si je savais ».

Lorsque nous avons la possibilité d'apprendre une chose, apprenons-là car nous ne savons pas l'utilité qu'elle nous apportera demain. De plus nous ne perdons rien en apprenant la chose car c'est une connaissance de plus que nous obtenons.

---

<sup>6</sup> **Talents** : pour en apprendre plus en profondeur sur « comment oser avec le Seigneur ? », je vous invite à lire le livre intitulé « Prendre des risques avec Dieu », téléchargeable sur le site web : [www.oeuvredujour.com](http://www.oeuvredujour.com).

Chers enfants de Dieu, conjuguons nos talents pour l'œuvre de Dieu, le Seigneur en a besoin. Ne nous faisons pas indispensables pour l'œuvre de Dieu. Posons-nous les questions de savoir : quels sont les talents (capacités) dont je dispose, et ceux que je n'ai pas ? Dans quelle œuvre du Seigneur je peux mettre mes talents à contribution ? Quels sont les besoins actuels de l'œuvre de Dieu par rapport à un domaine ? Puis-je me faire former dans tel domaine pour pallier à tel manquement rencontré dans tel domaine ? Voyons comment faire pour exploiter les talents que nous avons et comment faire pour compléter ce qu'il nous manque en fonction du besoin. De fois, des frères ou sœurs au milieu de nous ont des grâces incroyables dans certains domaines, ils les manifestent au milieu de nous mais personne ne s'intéresse au point de prendre soin de poser des questions aux concernés pour apprendre de ce qu'il connaît. Et demain le Seigneur fait grâce, le talentueux n'est plus au milieu de nous on souffre pour des problèmes qu'on n'avait pas. Par exemple, il peut arriver que le Seigneur nous envoie dans un nouveau milieu et là on se trouve buter avec l'ancien problème de notre ancien milieu. Car nous n'avons pas voulu apprendre du frère ou de la sœur la solution.

« *Mais afin que tu saches, si je tarde, comment il faut se conduire dans la maison de Dieu, qui est l'Eglise du Dieu vivant, la colonne et l'appui de la vérité.* » (1 **Timothée 3 : 15, Louis Segond**). La communauté chrétienne est la colonne et l'appui de la vérité. C'est un milieu où beaucoup de personnes doivent connaître la vérité, apprendre plein de chose et se réinsérer socialement. Plusieurs domaines dans l'église doivent être actifs afin d'impacter positivement notre société actuelle. Nous pouvons citer entre autre (**la liste n'est pas exhaustive**) : *la médecine, l'informatique, l'éducation, la musique, la législation, la comptabilité, les ressources humaines, la restauration, le génie civil, l'habillement, l'expression orale, l'expression écrite, la traduction/interprétation, etc.* Pour tout secteur d'activité que le Seigneur met dans ton cœur à faire, investi-toi dessus, perfectionne-toi car le Seigneur aura besoin de ça pour son œuvre. J'interpelle nos talentueux bien-aimés à organiser des séminaires de formation à la communauté chrétienne pour la transmission des compétences à d'autres pour l'avancement de l'œuvre de Dieu. Si les compétences nécessitent des formations professionnelles, il faudrait déboursier de l'argent pour l'obtenir. Nous verrons quelques exemples de personnes dans bible à qui leur intelligence a servi pour l'œuvre de Dieu.

Nous commençons par parler de la vie d'un homme d'Elohîm, Moïse. Lorsque Moïse reçut la vision de construire le tabernacle, le Seigneur lui donna plusieurs instructions parmi lesquelles :

« Yahweh parla aussi à Moïse, en disant : Regarde, j'ai appelé par son nom **Betsaleel, fils d'Uri, fils de Hur, de la tribu de Juda. Et je l'ai rempli de l'Esprit de Dieu, de sagesse, d'intelligence et de science pour toutes sortes d'ouvrages, afin d'inventer des dessins pour travailler l'or, l'argent et l'airain ; dans la sculpture des pierres précieuses, pour les mettre en œuvre, et dans la menuiserie pour travailler dans toutes sortes d'ouvrages. Et voici, je lui ai donné pour compagnon Oholiab, fils d'Ahisamac, de la tribu de Dan ; et au cœur de tout homme sage, j'ai mis de l'intelligence, afin qu'ils fassent toutes les choses que je t'ai ordonnées, à savoir la tente d'assignation, l'arche du témoignage, et le propitiatoire qui doit être au-dessus, et tous les ustensiles du tabernacle ; et la table avec tous ses ustensiles ; et le chandelier pur avec tous ses ustensiles ; et l'autel du parfum ; et l'autel de l'holocauste avec tous ses ustensiles, la cuve et sa base ; et les vêtements du service ; les saints vêtements pour le prêtre Aaron, et les vêtements de ses fils pour exercer la prêtrise ; et l'huile d'onction, et le parfum des choses aromatiques pour le sanctuaire, et ils feront toutes les choses que je t'ai ordonnées. » (Exode 31 : 1-11, BJC). La tâche de construction que Moïse avait à faire nécessitait pour son accomplissement, la contribution de plusieurs experts dans plusieurs domaines, notamment **Betsaleel et Oholiab**. Si ces deux individus s'étaient découragés en Egypte et ne s'étaient pas investis pour acquérir cette intelligence que l'Eternel avait mise à leur disposition, ils n'auraient pas été utiles à l'œuvre de Dieu. L'Egypte dans leur contexte à l'époque représente le monde pour nous chrétien aujourd'hui. J'imagine comment ces hommes ont souffert auprès des Egyptiens afin d'acquérir cette intelligence. Combien de fois ont-ils crié à Yahweh pour qu'il le leur donne. Bien-aimés dans un premier temps le Seigneur nous donne de l'intelligence, que je qualifie « d'intelligence initiale ». Maintenant pour que cette intelligence se développe il faut payer un prix. Nous devons fournir des efforts dans le travail et compter sur la grâce du Seigneur pour qu'elle croisse. Raison pour laquelle le Seigneur dira également dans sa parole que l'intelligence s'acquiert.**

« Mon fils, si tu reçois mes paroles et que tu gardes précieusement avec toi mes commandements, si tu rends ton oreille attentive à la sagesse et que tu inclines ton cœur à **l'intelligence**, oui, si tu appelles à toi le discernement et que tu adresses ta voix à **l'intelligence**, si tu la cherches comme de l'argent et si tu la recherches soigneusement comme des trésors, alors tu connaîtras la crainte de YHWH et tu trouveras la connaissance d'Elohîm. Car YHWH donne la sagesse, et de sa bouche procèdent la connaissance et **l'intelligence**. » (Proverbes 2 : 1-6, BYM).

« *Acquiers la sagesse, **acquiers l'intelligence** ; N'oublie pas les paroles de ma bouche, et ne t'en détourne pas. Ne l'abandonne pas, et elle te gardera ; Aime-la, et elle te protégera. Voici le commencement de la sagesse : **Acquiers la sagesse, Et avec tout ce que tu possèdes acquiers l'intelligence.** » (Proverbes 4 : 5-7, Louis Segond).*

Un autre cas que nous verrons est celui de Pierre et des apôtres, et même des chrétiens de Corinthe.

« *Lorsqu'ils virent la hardiesse de Pierre et de Jean, et réalisant qu'ils étaient des **hommes illettrés et sans instruction**, ils s'en étonnaient, et ils reconnaissaient qu'ils avaient été avec Jésus.* » (Actes 4 : 13, King James 2006). Si vous lisez le livre d'Actes chapitre 4 à partir du verset 1, et même bien plus loin au chapitre 3, vous comprendrez qu'il s'agit de Pierre et Jean apôtres de Jésus-Christ qu'on parle. En effet, ils ont prié pour un boiteux de naissance et le Seigneur l'a guéri, et cela a occasionné un procès contre eux de la part des chefs religieux. Au verset 13, que nous avons partagé, ces chefs ont reconnu que Pierre et Jean étaient des hommes illettrés et n'ayant pas beaucoup de connaissances sur les choses de la vie. Le Seigneur Jésus-Christ a pris avec lui des hommes qui ne sont pas allés à l'école, qui ne savaient ni lire, ni écrire, ni même s'exprimer en public et a fait d'eux ses disciples. Ce qui est intéressant dans leur formation est que le Seigneur ne s'est pas limité juste à leur donner les enseignements et l'onction pour l'œuvre mais il les a comblés de plusieurs manquements dont ils avaient. Il leur a appris à lire et à écrire afin qu'ils sachent comment s'approprier de la torah eux même ; il leur a appris à s'exprimer en public ; il leur a appris à bien se vêtir ; il les a appris à bien se comporter en public ; bref il leur a appris plein de choses.

« *Et pour cette même raison, **faites tous vos efforts pour fournir à votre foi la vertu, et à la vertu la connaissance**, et à la connaissance le contrôle de soi, et au contrôle de soi la patience, et à la patience la piété, et à la piété l'amour fraternel, et à l'amour fraternel l'amour. **Car si ces choses sont en vous et y abondent**, elles ne vous laisseront pas paresseux ni stériles pour la connaissance précise et correcte de notre Seigneur Yéhoshoua Mashiah. **Car celui en qui ces choses ne sont pas présentes est aveugle**, et ne voit pas de loin, ayant oublié la purification de ses anciens péchés. C'est pourquoi, frères, efforcez-vous plutôt à affermir votre vocation et votre élection, **car en faisant cela, vous ne trébucherez jamais.** » (2 Pierre 1 : 5-10, BYM). Le grand apôtre Pierre, après être passé par une formation complète auprès du Maître pouvait donner des instructions importantes à l'église du Seigneur à travers ses lettres. Nous voyons nous même comment Pierre a écrit des livres lui qui ne savait pas écrire, il savait également lire*

et s'exprimer correctement ce qui n'était pas le cas par le passé. Lui-même Pierre donne des recommandations afin que l'église suive les traces du Seigneur en formant les disciples pareillement. Il nous recommande de **faire tous nos efforts pour fournir à votre foi la vertu, et à la vertu la connaissance**. L'église ne doit pas seulement s'arrêter sur la foi et sur la vertu<sup>7</sup> chrétienne mais doit à ajouter aussi de la connaissance. Nous devons faire tous nos efforts pour rechercher la connaissance que nous n'avons pas et l'acquérir. Car cela nous permet de grandir devant le Seigneur et devant les hommes ; cela nous permet de bien voir et comprendre les choses de ce monde ; et cela nous permet également de ne pas trébucher face aux embûches de l'ennemi de nos âmes.

« *Mais Elohim a choisi les folies du monde pour faire honte aux sages, et Elohim a choisi les faibles du monde pour faire honte aux forts.* » (1 Corinthiens 1 : 27, BYM). Paul rappelait aux chrétiens de Corinthe que le Seigneur ne prend pas toujours les hommes parfaits pour faire son œuvre. Mais il prend des hommes rejetés, méprisés, inconsiderés, insuffisants pour les former afin qu'ils accomplissent pleinement son œuvre.

« *L'Eternel fait mourir et il fait vivre. Il fait descendre au séjour des morts et il en fait remonter. L'Eternel appauvrit et il enrichit, Il abaisse et il élève. De la poussière il retire le pauvre, Du fumier il relève l'indigent, Pour les faire asseoir avec les grands. Et il leur donne en partage un trône de gloire ; Car à l'Eternel sont les colonnes de la terre, Et c'est sur elles qu'il a posé le monde.* » (1 Samuel 2 : 6-8, Louis Segond).

Bien-aimés en Jésus-Christ, nous avons beaucoup de travail à faire dans l'église afin d'accomplir efficacement l'œuvre du Seigneur. Ce travail nécessite un investissement spirituel premièrement, mais deuxièmement un investissement matériel, financier, intellectuel, social, bref à tout égard. Il y'a des personnes qui ne peuvent être touchées que si nous nous habillons décentement d'une certaine façon ; d'autres par notre façon de nous comporter. D'autres ne pourront être touchées qu'à travers notre intelligence à l'école, dans divers secteurs d'activités.

**ELOHIM je bénis ton Saint Nom pour ce message que tu as permit qu'il soit mis par écrit. Je te rends grâce pour toutes les personnes que tu béniras à travers la lecture de cet ouvrage. Et je prie que tu crées un réveil spirituel, une prise de conscience dans la vie de tous ceux qui liront ce livre afin qu'ils agissent efficacement dans ton œuvre et viennent**

---

<sup>7</sup> **Vertu** : Bonnes valeurs morales, caractères ou dispositions à faire du bien et à s'éloigner du mal.

**en aide à ceux qui sont dans le besoin. C'est dans le Nom Yéhoshoua ha Mashiah que nous t'avons ainsi prié ! Amen ! Amen !**

*NB : Toute reproduction est autorisée et même encouragée !!*

*Pour plus d'édification, vous pouvez consulter :*

*Site web : <https://www.oeuvredujour.com>*

*Facebook : [œuvre du jour](#)*

*YouTube : [œuvre du jour](#)*